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PRÉSENTS 
Louna VILCHIEN, Enola BOILEAU, Lena AGARD, Silas GODARD, Eléanore MERAUT,Arthur 
HADET, Elia MILLOT-PEDRERO, Lila FRADIN-TRANCHANT, Emeric FRISON, Léna BEILLARD, 
Laura JACQUET 
 
 

 
Arnaud CALCAGNI animateur, Cristina Pedrero élue, Isabelle Lamé élue 
 
ABSENTS / EXCUSÉS 
Martin RENAUDIER, Emeric FRISON, Pablo DOHIN 
 

ORDRE DU JOUR 

 

1.  Accueil   

2. Retour sur la réunion du 12 Octobre 

3. Préparation à la cérémonie du 11 Novembre 

4. Travail autour de l'enquête  

5. Mise en place du projet pour l'après-midi 

6. Bilan 

 

COMPTE RENDU  

 
1. Accueil et tour de table 
 
Les élus se sont retrouvés le lundi 21 Octobre pour une journée de travail complète avec la mise 
en place du projet ramassage des déchets et jeux en bois l’après-midi. 
Nous avons fait un tour de table auprès des élus pour savoir ce qu’ils avaient de leur week-end. 
Ce tour de table est important car il nous donne une indication sur l’humeur du groupe. 
 
Ce moment est toujours bénéfique car il donne la parole à chacun de s’exprimer. 
Les jeunes étaient motivés pour cette journée et notamment l’après-midi ramassage des déchets. 
 
 
 
 
 
 

 

COMPTE RENDU  

CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES 

Du 12 Octobre 2024 

Du 21 Octobre 2024 
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2. Retour sur la réunion du 12 Octobre 
Un rappel de la réunion du 12 Octobre a été fait auprès des élus. Nous avons lors de cette réunion 
finaliser le projet du 21 Octobre avec notamment le groupe méni’brico qui finalisait leurs cartes. 
Nous avons parlé de l’organisation de la journée avec les autres élus. 
 
Lors de la réunion, nous avons contacté la cabane à jeux de Mazé pour louer des jeux en bois. Le 
délai pour aller chercher les jeux était trop court en raison de leurs créneaux d’ouvertures. 
 
Il a été décidé d’utiliser les jeux en bois que l’on avait (ALSH et Espace Jeunesse). En termes de 
matériel nous avions ce qu’il fallait au final. 
 
Rappel de la décision prise lors de la réunion du 14 Septembre :  
Le projet des groupes Méni’piétons et Méni’fun a été reporté en raison de différentes 
problématiques.  
La première était une question de temps et d’organisation. Le délai était assez court avec la rentrée 
scolaire. 
La seconde était que les pompiers de La Ménitré ne savaient toujours pas s’ils pouvaient de 
nouveau participer à des manifestations en raison du renforcement du plan Vigipirate. 
La troisième était que la gendarmerie de Beaufort avait également un problème d’effectif et ne 
pouvait pas se rendre disponible. Ils sont néanmoins toujours intéressés par l’idée du projet. 
Ces 3 raisons nous ont poussé à prendre la décision de décaler le projet sur une autre date. 
 
La date retenue est celle des vacances scolaires : le lundi 21 Octobre 2024. Les élus viendront le 
matin comme prévu pour une journée CMJ. Cette journée se déclinera en différents temps :  
- 9h-11h Réunion CMJ 
-11h-12h Installation Projet 
-12h-13h Repas 
-13h-16h Projet CMJ 
 
Pourquoi cette date ?  
Le but de ce projet était aussi de créer du lien intergénérationnel et de réussir à sensibiliser un 
maximum de personnes. On a décidé de proposer ce projet aux jeunes de l’espace jeunesse, à 
l’ALSH de La Ménitré et aussi aux résidents de l’EPHAD afin de créer ce lien. 
 
On pensait éventuellement inviter un CMJ de l’entente ?  
En termes d’organisation cela est plus simple également pour tout le monde. 
 
3.Préparation de la cérémonie du 11 Novembre 2024. 
 
Pour cette année, on a préparé la cérémonie en amont avec notamment la lecture des combattants 
morts pour la France. Les élus ont pu correctement prononcer les noms de familles ainsi que les 
prénoms. 
 
Les élus se répartiront les personnes en fonction du nombre d’élus présent pour la cérémonie. 
Il y aura également un ou deux élus qui seront en charge du drapeau à hisser sur la musique. 
La musique sera gérée par un élu adulte. 
 
Nous donnerons rendez-vous à 10h45 devant la mairie pour un briefing avant le départ en direction 
du cimetière. 
Ensuite une foie la cérémonie terminée nous nous rendrons à l’espace culturel pour partager un 
verre de l’amitié et des chouquettes. 
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4. Travail autour de l’enquête 
 
On a repris le dossier « projet aire de jeux intergénérationnel ». Ce projet était une idée des élus 
de la 1ère année de mandat. 
Un premier travail a été fait avec une enquête préparée et envoyée aux habitants. Les élus ont 
même réalisé l’enquête auprès des habitants directement lors du marché des association de 2023. 
À l’issu des retours, un bilan de celle-ci a été effectuée. 
Pour les espaces où pourrait avoir lieu cette air de jeux, 2 lieux ont été repérés : 
·        Terrain en face de la salle de tennis 
·        Espace de jeux près de Pessard 
 
Fabien agent du service technique a effectué des demandes de devis pour des sols amortissants 
qui seront adaptés aux enfants en bas âges. 
 
De notre côté concernant le CMJ il faudrait que l’on accentue le travail sur les points suivants :  
·        Sécurité :  
o   Reprendre le projet de l’ancien CMJ concernant la sécurité des 2 roues 
o   Réfléchir aux déplacements globaux : ex : est-ce que les assistantes maternelles peuvent 
passer facilement avec des poussettes ? 
·       
  L’espace de jeux : quels sont les jeux que nous pouvons installer pour les tous petits et les + 
grands dans le nouvel espace de jeux près de la salle Pessard ? 
 
Voilà les grandes lignes de ce projet qui va être évoqué lors de la prochaine réunion. 
  
 
4.1 Calendrier 
 
Voici le calendrier mis à jour jusqu’en décembre 2024. 
Quelques dates à bloquer d’ores et déjà ! 
 
Un rappel pour les élus qui ont été élu en décembre 2022 : la fin de votre mandat prendra effet 
après la dernière réunion du mois de Décembre 2024. 
 
Dans le calendrier il y aura 1 journée durant les vacances scolaires qui sera consacré au CMJ 
avec le projet des Méni’fun et Méni’piétons qui sera réalisé lors de cette journée. 
 
Voici le tableau des dates du CMJ de jusqu’à décembre 2024 :  
 

Dates Mois Lieux Horaires Quoi ? 

Samedi 23 Novembre Mairie 10h-12h CMJ 

Samedi 14 Décembre Mairie  10h-12h CMJ 
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5. Projet du lundi 21 Octobre 
 
Le projet s’est déroulé l’après-midi après la pause déjeuner. Les élus ont préparé et installé les 
jeux, tables, chaises ainsi que le matériel pour la collecte des déchets. 
 
Un après-midi ou l’on a invité à participer les enfants du centre de loisirs à la collecte des déchets 
ainsi que les jeunes de l’espace jeunesse. 
Les résidents de l’EPHAD sont venus partager le gouter avec nous et jouer à quelques jeux en 
bois. 
 
Le gouter a été offert aux participants avec la participation de Céline Gougeon qui tient un food 
truck : la baraka crêpes. Ce food truck participe au marché de La Ménitré tous les samedis matin. 
 
Les élus du CMJ avait programmé trois parcours différents pour la collecte de déchets. 
On avait également prévu des sacs poubelles et sceaux pour trier les déchets directement. 
 
Les participants ont récolté 35 KG de déchets !  
 
Les participants après la pesée ont pu profiter des jeux mis à disposition ainsi que d’un chocolat 
chaud ou limonade de la Piautre + 1 crêpes, voir 2 pour certain. 
 
Un projet qui au final à très bien fonctionné avec des participants ravis. 
Merci aux élus adultes du CMJ pour l’accompagnement et leurs aides pour l’organisation. 
Merci aux jeunes élus pour leur investissement et leur motivation. 
 
Merci aux enfants de l’ALSH et aux résidents de l’EPHAD pour avoir participé à cette belle après-
midi ensoleillée. 
 
Vous trouverez à la fin de ce compte rendu quelques photos de ce projet. 
 
 
6. Informations Diverses 
 
 
 
Les élues de la commission enfance jeunesse : Christine Leselle, Cristina Pedrero et Isabelle 
Lamé ont été contacté par Virginie BOURIGAULT Adjointe au Maire en charge du Conseil 
Municipal des Jeunes par rapport à un projet de leur CMJ. 
 
Ce projet est le suivant :  
 
Voici le projet que nous aimerions mener avec Madame KORENBAUM (Yad Vashem) et vous. 

Nous avons été contactés par le CMJ de Baugé en Anjou, afin de réunir nos deux CMJ sur un 

projet concernant les justes de la seconde guerre mondiale. 

Pour précision, nous célébrons les 80 ans du débarquement en 2025. La Ménitré souhaite 

inscrire ses jeunes sur le devoir de mémoire. 

Lors de notre rencontre avec le CMJ de Baugé, nous avons fait la connaissance de la 

représentante du comité Français pour Yad Vashem du Maine et Loire, Madame KORENBAUM,.  

Elle aimerait faire un travail avec nos jeunes sur les personnes reconnues Justes parmi les 

Nations de notre territoire. 



5 

Ce travail pourrait être fait en collaboration avec l’association HPVA qui compte, comme 

membres, un ou plusieurs instituteurs à la retraite qui pourraient appréhender, de manière 

pédagogique l’ensemble de cette période, auprès des jeunes du CMJ. 

Pour information, « les justes », sont les personnes qui ont caché les personnes juives afin 

qu’elles évitent la déportation. 

La Ménitré compte quatre personnes reconnues comme Justes parmi les Nations (quatre 

membres de la famille Heinz). 

Mme KORENBAUM se propose de vous rencontrer pour entamer aussi un travail sur ces 

familles afin d'appréhender la période, cette histoire, quelles étaient les vies des personnes 

juives durant cette période sombre de notre histoire au niveau local ? Etc ... 

Suite à quoi nous projetons, en 2025, de nous rendre à Paris afin de visiter, entre autres, le 

Mémorial de la Shoah, avec Mme KORENBAUM. 

De notre côté, nous pouvons commencer à réfléchir au « comment célébrer cette mémoire » (par 

une stèle, une plaque ?) 

- Cristina a fait un résumé auprès des élus pour expliquer le projet cité ci-dessus. En effet 

les élus de la commission jeunesse ont rencontré les personnes porteuses de ce projet. 

Les élus ont été réceptifs et intrigué avec des questions pertinentes sur ce projet. 

- Suite au retour du Maire sur le sujet, Il sera décidé de rentrer dans ce projet pour l’année 

2025, le délai pour oct-nov 2024 était trop court.  

- Si les élus qui auront terminé leur mandat en décembre souhaite y participer l’année 

prochaine, ils seront les bienvenus. 

 

 Prochaine réunion du CMJ le 23 Novembre 2024 de 10h à 12h à la Mairie de La Ménitré 

(Salle du conseil). 

N’oubliez pas de nous confirmer la présence de votre enfant avant chaque réunion et nous 
aimerions que chaque élu ait avec lui un porte vue ou une pochette avec les comptes rendus 
des précédentes réunions (à imprimer donc et à lire avec eux) + leurs notes et idées. 
 
 
 
 
6.Bilan :  
 
Une belle journée de réunion pour les élus du CMJ avec la réalisation du projet malgré quelques 
petits contre-temps. 
 
Des jeunes dynamiques sur cette journée. Une belle cohésion de groupe avec des jeunes satisfait 
à la fin de la journée. 
Un bilan de ce projet sera effectué lors de la prochaine réunion du mois de Novembre 2024. 
 
Une équipe d’élues au TOP qui permet également d’avoir cette cohésion de groupe et qui sont 
présentes pour nous accompagner dans les projets et les réunions. 
 
Un grand merci à tous. 
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Quelques Photos :  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Photos du projet ramassage des déchets et jeux 

pour tous 


